

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis Location Quotient, Shift Share, dan Tipologi Klassen terhadap sektor-sektor yang ada pada Kabupaten Bojonegoro dan Kabupaten Tuban selama periode 2017-2021, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

##### a. Analisis Location Quotient

Dari hasil analisis tersebut dapat diketahui bahwa pada Kabupaten Bojonegoro pada tahun 2017 hingga 2020 terdapat dua sektor basis yaitu sektor Pertambangan dan Penggalian; dan sektor Administrasi Pemerintah, Pertahanan&Jaminan Sosial Wajib dan pada tahun 2021 terdapat tiga sektor basis yaitu sektor Pertambangan dan Penggalian; dan sektor Administrasi Pemerintah, Pertahanan&Jaminan Sosial Wajib; dan Informasi dan Komunikasi. Sedangkan pada Kabupaten Tuban pada tahun 2017 hingga 2019 terdapat tiga sektor basis yaitu sektor Pertanian, Kehutanan, dan Perikanan; Pertambangan dan Penggalian; Konstruksi. Lalu pada tahun 2020 hingga 2021 terdapat dua sektor basis yaitu sektor Pertanian, Kehutanan, dan Perikanan; Pertambangan dan Penggalian.

##### b. Analisis Shift Share

###### ✓ Kabupaten Bojonegoro

Analisis Shift Share-Proportional tersebut dapat diketahui terdapat beberapa sektor yang memiliki laju pertumbuhan yang relatif cepat sektor Industri Pengolahan; Pengadaan Air, Pengelolaan Sampah,

Limbah; Konstruksi; Perdagangan Besar dan Eceran; Reparasi Mobil; Informasi dan Komunikasi; Real Estate; Jasa Pendidikan; dan Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial.

Analisis Shift Share-Differential Shift menunjukkan terdapat sektor yang memiliki pertumbuhan yang lebih cepat dibandingkan sektor yang sama di Provinsi Jawa Timur yaitu sektor Pertambangan dan Penggalian; Industri Pengolahan; Pengadaan Listrik dan Gas; Konstruksi; Transportasi dan Pergudangan; Penyediaan Akomodasi dan Makan Minum; Informasi dan Komunikasi; Jasa Keuangan dan Asuransi; Real Estate; Jasa Perusahaan; Jasa Pendidikan.

Analisis Shift Share- Proportional Regional terdapat sektor yang cenderung mendorong pertumbuhan Provinsi Jawa Timur yaitu Industri Pengolahan; Pengadaan Air, Pengelolaan Sampah, Limbah; Konstruksi; Perdagangan Besar dan Eceran ; Reparasi Mobil; Transportasi dan Pergudangan; Penyediaan Akomodasi dan Makan Minum; Informasi dan Komunikasi; Jasa Keuangan dan Asuransi; Real Estate; Jasa Perusahaan; Jasa Pendidikan; Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial.

• Kabupaten Tuban

Dari Analisis Shift Share-Proportional Shift sektor yang memiliki laju pertumbuhan yang relatif cepat di Kabupaten Tuban adalah sektor Industri Pengolahan; Pengadaan Air, Pengelolaan Sampah, Limbah; Konstruksi; Perdagangan Besar dan Eceran ;

Reparasi Mobil; Informasi dan Komunikasi; Real Estate; Jasa Pendidikan; Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial.

Dari Analisis Shift Share-Differential Shift sektor yang memiliki pertumbuhan yang lebih cepat dibandingkan sektor yang sama di Provinsi Jawa Timur yaitu sektor Pertanian, Kehutanan, dan Perikanan; Pertambangan dan Penggalian; Pengadaan Listrik dan Gas; Transportasi dan Pergudangan; Penyediaan; Akomodasi dan Makan Minum; Informasi dan Komunikasi.

Dari Analisis Shift Share- Proportional Regional sektor di Kabupaten Tuban yang cenderung mendorong pertumbuhan Provinsi Jawa Timur yaitu Transportasi dan Pergudangan; Informasi dan Komunikasi; Jasa Pendidikan; Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial.

#### c. Tipologi Klassen

##### · Kabupaten Bojonegoro

Berdasarkan dari perhitungan Analisis Tipologi Klassen Kabupaten Bojonegoro terdapat 1 sektor yang masuk dalam kategori kuadran I, 1 sektor yang masuk dalam kategori kuadran II, 9 sektor yang masuk dalam kategori kuadran III, dan 6 sektor yang masuk dalam kategori kuadran IV. Dan dapat ditarik kesimpulan bahwa Kabupaten Bojonegoro berada pada kuadran III

##### · Kabupeten Tuban

Berdasarkan dari perhitungan Analisis Tipologi Klassen Kabupaten Tuban terdapat 2 sektor yang masuk dalam kategori

kuadran I, 3 sektor yang masuk dalam kategori kuadran II, 3 sektor yang masuk dalam kategori kuadran III, dan 8 sektor yang masuk dalam kategori kuadran IV. Dan dapat ditarik kesimpulan bahwa Kabupaten Tuban berada pada kuadran III

## **5.2. Saran**

2. Pemerintah diharapkan dapat meningkatkan sektor basis, dan mendorong perkembangan sektor non basis agar sektor-sektor tersebut dapat meningkatkan pendapatan daerah.
3. Pemerintah diharapkan dapat memfasilitasi sektor-sektor yang memiliki kontribusi yang besar terhadap pendapatan daerah.